

Critican a góber por dar nombres de las víctimas

Redim pide sancionar a quien violó el derecho a la intimidad de las víctimas; videojuego pudo influir en el hecho, señala Ejecutivo local

Por **La Razón Online** - 11 enero, 2020 12:56 am

Tamaño de fuente: **A A A A**



El mandatario estatal de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme (centro), ayer, en conferencia de prensa. Foto: Especial

Luego de que en conferencia de prensa, el gobernador Miguel Ángel Riquelme, revelara el nombre del menor que perpetró el **tiroteo**-que dejó dos muertos y seis heridos- en el Colegio Cervantes de Torreón, Coahuila, y que además **culpara** a un videojuego de haber inspirado al niño, especialistas y organizaciones de derechos de la infancia criticaron la difusión de los datos personales del adolescente y de que **relacionara** los **hechos violentos** con un **juego de video**.

En redes sociales, diversos académicos, entre ellos el investigador en temas de ciencias sociales, **Raúl Trejo Delarbre**, expresó que "ni los videojuegos ni los medios de comunicación crean **violencia**", en referencia a las declaraciones de **Riquelme**.

Además, el Doctor en Sociología por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), agregó que “la **circunstancia** de cada individuo **determina** sus **actitudes**.”

PUBLICIDAD

Contenido relacionado: [Estables y en buenas condiciones, los 6 heridos de tiroteo en Torreón](#)

Videojuegos y medios **pueden influir** en situaciones específicas”, escribió, “pero cada individuo los **decodifica** según su **experiencia** y su entorno”, agregó.



Raúl Trejo Delarbre
@ciberfan

Ni los videojuegos ni los medios de comunicación crean violencia. La circunstancia de cada individuo determina sus actitudes. Videojuegos y medios pueden influir en situaciones específicas pero cada individuo los decodifica según su experiencia y su entorno.

1,523 2:19 PM - Jan 10, 2020

602 people are talking about this

Como parte de su mensajes en Twitter, Trejo citó la investigación de un especialista en videojuegos, José Alberto Ramírez Zaragoza, quien en una tesis doctoral, avalada por la UNAM, **concluye** que “niños y jóvenes **distinguen** entre la **ficción** del juego y realidades que viven”.

Además, comparte sus propios análisis sobre **contenidos violentos y medios de comunicación**, en las que destaca que “la investigación internacional ha reiterado que no hay relación mecánica entre unos y otros”.

“Por supuesto es deseable atemperar, **explicar** y regular la exhibición de la violencia en los medios y los juegos. Para eso debe haber clasificaciones que funcionen. **Pero de nada sirve mitificarla**”, concluye.



Raúl Trejo Delarbre @ciberfan · Jan 10, 2020

Replying to @ciberfan

El investigador José Alberto Ramírez Zaragoza en su tesis doctoral en la UNAM hizo un amplio estudio sobre videojuegos violentos. Constató que niños y jóvenes distinguen entre la ficción del juego y realidades que viven.

<http://132.248.9.195/ptd2018/febrero/0771143/Index.html>



Raúl Trejo Delarbre

@ciberfan

Hace tiempo publiqué este texto sobre contenidos violentos y medios de comunicación.

rtrejo.wordpress.com/2011/12/25/vio...

La investigación internacional ha reiterado que no hay relación mecánica entre unos y otros.

Violencia en los medios. La televisión, ¿esp...

Violencia y medios. La televisión, espejo o detonador de la violencia en la sociedad. En A

rtrejo.wordpress.com

83 2:19 PM - Jan 10, 2020

34 people are talking about this

En tanto, Fernanda Solórzano, escritora y crítica de cine, compartió en Twitter la investigación "Videojuegos violentos no están asociados con la agresión adolescente" (*Violent video games found not to be associated with adolescent aggression*) "por si aporta a la conversación", dijo.

De uno de "los muchos estudios en donde **se concluye** que los videojuegos **no causan agresión** en adolescentes", la fuente es "la Universidad de Oxford, no la industria de los videojuegos", precisó.



Fernanda Solórzano

@f_solorzano

Por si aporta a la conversación, dejo aquí uno de los muchos estudios en donde se concluye que los videojuegos no causan agresión en adolescentes. (La fuente es la Universidad de Oxford, no la industria de los videojuegos). ox.ac.uk/news/2019-02-1...

Violent video games found not to be associated with adolesce...

Researchers at the Oxford Internet Institute, University of Oxford, have found no relationship between aggressive behaviour in ox.ac.uk

3,157 3:26 PM - Jan 10, 2020

[1,290 people are talking about this](#)

Piden Redim y Presidencia no revelar datos de menores

Aunque la Presidencia de la República pidió que **no fueran revelados** los nombres de las víctimas y del menor involucrado, el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, ya los había dado a conocer.

Por su parte, la **Red por los Derechos de la Infancia en México** (Redim) dio conocer el denominado #Proyecto26, mismo que hace referencia a la importancia de tomar en cuenta el grave **problema de violencia** armada que existe en el entorno de los menores, sin embargo, puntualizó que el programa "Mochila Segura" no debe ser considerado como una estrategia, pues **viola** los derechos de las y los menores.

La institución también pidió a **periodistas** y medios de comunicación que **eviten difundir** los nombres de los afectados, o de los menores que resultaron lesionados, esto con el fin de **evitar** que puedan ser **revictimizadas** y para proteger sus **derechos**.



Derechos Infancia

@derechoinfancia

REDIM urge a reconocer que los hechos de Torreón, Coahuila son consecuencia son consecuencia de la generalización de la violencia armada en contra niñas, niños y adolescentes

Consulta nuestro boletín en derechosinfancia.org.mx/index.php?cont...

MEXICO

10 de enero 2020

REDIM urge a reconocer que los hechos de Torreón, Coahuila son consecuencia de la generalización de la violencia armada en contra niñas, niños y adolescentes

"REDIM ha insistido en la urgencia de continuar una estrategia nacional de prevención y protección integral de la niñez frente al crimen armado, que hemos denominado #Proyecto26"

"El Comité de Derechos del Niño de la ONU recomendó en 2011 y 2013 al Estado Mexicano iniciar la entrega de seguridad, promover la Cultura de Paz"

"Redim, se solidariza con las familias víctimas, haciendo un llamado a las autoridades a garantizar el acceso a la justicia y la reparación del daño"

"Resacaemos las expresiones públicas que reducen este hecho a la influencia de videojuegos, pérdida de valores o problemas de salud mental, sin reconocer la responsabilidad del Estado Mexicano en la violencia social en la que sobreviven 48 millones de niñas, niños y adolescentes"

REDIM, Red por los Derechos de la Infancia en México lamenta profundamente los hechos ocurridos en el Colegio de Cervantes de Torreón, Coahuila, que derivaron en el fallecimiento de al menos dos personas y seis heridos. Frente a este lamentable hecho nos solidarizamos con las familias víctimas y llamamos a las autoridades a realizar las investigaciones adecuadas, garantizar el acceso a la justicia a las familias, la reparación del daño y otras respuestas que otorgarían a la niñez involucrada a los sucesos, así como reducir los hechos a un tema de "imprescindible familiar".

Los hechos ocurridos en Torreón, Coahuila, en donde un alumno de 11 años disparó en contra de profesores y compañeros, para después suicidarse, dan muestra de los vacíos institucionales existentes para identificar alertas tempranas sobre posibles riesgos para niñas, niños y adolescentes. El sistema educativo del país continúa sin desarrollar una respuesta articulada para explicar y acompañar a sus estudiantes en los escenarios de crimen organizado con altos niveles de violencia.

Los acontecimientos de Torreón no pueden verse ajenos a la cultura de militarización que ha dejado la fallida estrategia de seguridad. Lo que ha llevado a un flujo masivo de armas, a disposición de familias que buscan protegerse ante contextos de gran violencia, permitiendo el acceso a ellas por parte de niñas, niños y adolescentes. Es necesario reconocer que la estrategia de guerra contra el crimen ha fracasado, impactando negativamente el Derecho a la Vida, a la

Recordamos las recomendaciones del Comité de los Derechos del Niño (CDDH ONU) en 2011, que señala que el Estado debe:

"23. El Comité señala que la educación para la paz y sobre los derechos humanos tiene una presencia insuficiente en los planes de estudio. El Comité observa con preocupación el alto nivel de violencia en el Estado Parte, que afecta a los niños tanto en las escuelas como en las comunidades, y especialmente, la violencia sufrida por los niños escolares por el sistema educativo."

24. El Comité recomienda al Estado Parte que redoble sus esfuerzos por impartir educación sobre los derechos humanos y, en particular, educación para la paz a todos los niños escolarizados y oportuno al personal docente con vistas a la educación con estos temas en la educación de los niños. El Comité recomienda al Estado Parte que redoble sus esfuerzos en los distintos sectores del gobierno y la sociedad para recurrir en formas de mediación pacífica de los conflictos, prestando especial atención a los conflictos violentos en los que se ven involucrados menores" [1]

"[1] Realizar un estudio que analice el alcance de la violencia contra niñas y niños a través de Internet, y fortalecer los esfuerzos para atender y atender este fenómeno, a que se dé la tanto convivencia escolar. Si por ello que instamos al gobierno a desarrollar el #Proyecto26, para que niñas, niños y adolescentes sean parte de la agenda federal; por lo anterior invitamos a la Secretaría de Gobernación a convocar a una sesión extraordinaria del SERNAC Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes para avanzar la coordinación federal, estatal, municipal y sociedad civil.

Finalmente, REDIM invita a las y los ciudadanos, autoridades y medios de comunicación a tener un manejo ético del caso, proteger la identidad de las víctimas y familiares. Hacemos un llamado a las autoridades competentes a investigar y sancionar a quienes hacen públicos los nombres e imágenes de niñas y niños víctimas por la violación a su derecho a la intimidad. En este mismo sentido saludamos positivamente a la Secretaría de Gobernación, quien hizo un llamado inmediato a la protección del derecho a la intimidad personal y familiar protegido en el art. 77 de la Ley General de Niños, Niños y Adolescentes y al principio de desarrollo y supervivencia de la Convención de los derechos del niño.

Por un #InfanciaSinViolencia

Asesoramiento:

73
4:10 PM - Jan 10, 2020

88 people are talking about this

Condena Redim declaraciones de Riquelme

Redim **condenó** las declaraciones del gobernador de **Coahuila**, ya que durante durante rueda de prensa **reveló** el nombre completo del menor señalado como el presunto atacante, su edad y grado de estudios en el colegio, así como el de la profesora que fue asesinada; además, cuestionó el hecho de que señalara a un videojuego como uno de los detonantes que pudieron haber ocasionado el tiroteo.

Por su parte, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) compartió un mensaje a través de sus redes sociales, en el que lamentó lo ocurrido en el Colegio Cervantes y destacó la necesidad de que se **termine** con la **cultura** de la **violencia** y se establezca un control de armas para que estos hechos no se repitan.

“Es de vital importancia terminar con la cultura de violencia y regular el acceso a las armas para que hechos como éste nunca más se repitan”, advirtió.

olr/egc

¡Este hombre decidió divorciarse después de haber visto más de cerca esta foto!

Easyviajar | Patrocinado

Mochillas de Victorinox, porque su vida es activa

Victorinox | Patrocinado

Fue una de las actrices más populares de telenovela, pero se lo dejó por un empleo normal

Drivepedia | Patrocinado

Esta pareja hizo una apuesta: nada de comer afuera, nada de comida chatarra, nada de alcohol. Un año después, así es como ...

IcePop | Patrocinado

Es desgarrador donde vive Paulina Rubio a los 48 años

Locksmith of Hearts | Patrocinado

¿Divorciado en Mexico City? Regístrate Gratis a Be2 y consigue una cita hoy mismo.

Be2 México | Patrocinado

Esta es la salvaje historia del Studio 54: animales, gente famosa, drogas y estafa

Trendscatchers | Patrocinado

VIDEO: Así fue la detención de Celia Lora en Cancún por alterar el orden

La Razon

Madre baja a "chanclazos" a su hijo por asaltar autobús de pasajeros

La Razon
